

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración: Capuchinas, 2 (Imprenta Moderna).
Se admiten suscripciones y anuncios.

Propietario:
Antonio Garijo

SASTRERÍA PARA CABALLEROS

La casa Bravo, Comercio, 44 (esquina á la de la Sierpe), anuncia á su distinguida clientela y al público en general, haber recibido nuevos figurines de las mejores casas de París, así como un gran surtido en trajes y gabanes, tanto extranjeros como nacionales, para la próxima estación.

Visiten los escaparates de esta Sastrería y verán gusto, elegancia y economía en los precios.

Cumpliendo un deber.

Hace tres días que tenemos la honra de tener por huéspedes á los padres de la provincia.

Sirvan ante todo las presentes líneas como el saludo más afectuoso que á nuestros dignísimos Diputados provinciales pueda hacerles EL ECO TOLEDANO.

Contadísimas veces en el año vemos congregados en Toledo á los representantes de los seis distritos en que se divide nuestra provincia, pues la Ley provincial es muy benévola en cuanto á este particular.

En la época presente, los señores Diputados vienen á ocupar sus respectivas poltronas del Palacio de la plaza de la Merced, en cumplimiento de uno de los distintos deberes que su cargo les impone, aunque para ello sea preciso triplicar las convocatorias.

La labor que á la capital les trae es, á no dudarlo, la más importantísima de cuantas competen al ejercicio de sus funciones.

Vienen á sancionar todos aquellos acuerdos que la Comisión permanente tomó durante el período semestral.

Pero vienen también á aprobar los proyectos de presupuestos por los que, durante el próximo ejercicio y previa autorización del Ministerio de la Gobernación, ha de regirse la marcha económico-administrativa de la Corporación.

Nosotros, que tenemos la obligación contraída de velar por todo

aquello que pueda representar defensa de los intereses provinciales, creemos de oportunidad dirigirnos, en los momentos que en Toledo se hallan, á los expresados representantes de la provincia, rogándoles no desatiendan todas aquellas peticiones justas que les tengan formuladas los pueblos que integran sus respectivos distritos.

Ya saben los Sres. Diputados mejor que nosotros las múltiples necesidades que los pueblos padecen, porque en ellos viven y con ellos se encuentran al habla constantemente.

Necesidades muchas de ellas que pueden ser remediadas por la Diputación, porque directamente le compete conocer de las mismas.

Nuestros Diputados vienen á Toledo cumpliendo un deber, y nosotros cumplimos en este acto (aparte del que la cortesía exige) con el de ratificar las peticiones que de los pueblos traigan en cartera.

«Aquí hacen falta.....»

En un recóndito y remoto lugar norteamericano, habitó un multimillonario caprichoso y dió en la rara manía de comprar todo libro que la fama aconsejara. Tantos fueron los volúmenes adquiridos, que necesitó de varias estancias para su buen acomodo.

Cierta noche, con misterioso silencio, trasladó tan preciada mercancía á un cercano bosque, y todo aquel mundo de conocimientos, en las entrañas de los árboles, quedó cuidadosamente oculto.

Los escasos viandantes que por allí pasaban, cuentan que aquellos filósofos y científicos árboles, aquellos alcornoques-sabios, jamás dijeron nada.

Toledo, ¡gigante caduco, atleta paralítico! ¿Quién te habita?

Dijérase que aquí sólo vivimos niños y viejos. ¿Dónde están tus hombres?, tus verdaderos hombres, los comprendidos entre los treinta y cincuenta años, edad de las grandes luchas, centro de la existencia, apogeo de la virilidad, meta de la ilustración. ¿Do viven? ¿Qué hacen? ¿Cómo son? Son como la luz ó el humo que se filtran ó desvanecen, son mudos é incorpóreos; ¿es que no los hay?; sí, tiene que haberlos ¡y muchos!, pues no siendo Toledo vergel de burgueses, es por fuerza refugio de hombres ilustres; pero dónde están que ni se les ve, ni se les oye.

Si al ciego no le prestan lazarillo, si al miope no le precisan los contornos, ni el uno sabrá andar, ni el otro lo que ve. Si estos hombres de ahora no forman los futuros, si no despiertan, encauzan y dirigen los sentimientos y aficiones de la juventud, si estos oculistas de la inteligencia no cumplen el deber de «Patria chica» de abrirnos los ojos y el alma á las ciencias y las artes, si por cualquier medio, y principalmente el de la conferencia, no infiltran una parte de su cultura al resto de sus conciudadanos, si..... en una palabra, estos superhombres no nos sirven para nada; á todo necio nos cabrá derecho á decir, que si aquel maniático multimillonario cobijó la ciencia en alcornoques-sabios, en Toledo está depositada en sabios-alcornoques.

AGARCA.

NOTA. De las anteriores apreciaciones están naturalmente exceptuados aquellos (cortos en su número) que, en campaña periodística ó trabajando por la implantación de centros de cultura, dedican una parte de sus energías al bien de sus convecinos; pues á éstos, el menor tributo que se les puede rendir, es el más profundo respeto-administrativo.—A. G. C.

Asociación de los amigos del árbol.

En el mes de Febrero último fué convocada por el Ingeniero Jefe de Montes de esta provincia D. Miguel de la Torre, una reunión, á la que asistieron varios Ingenieros y Ayudantes de Montes y Agrónomos y otras personalidades

de esta capital, con objeto de constituir la Junta provincial de la *Asociación de los amigos del árbol*, que trata de formarse aquí, como ya se ha hecho en la mayoría de las provincias de España.

Entre los diferentes acuerdos que se tomaron en aquella reunión, fué uno de ellos el nombramiento de una Comisión organizadora para llevar á efecto *en breve plazo* la creación de tan patriótica Sociedad, y otro el de hacer algunas plantaciones de árboles, como vía de ensayo, en los terrenos de «Alijares», que fueron pedidos al Municipio con tal objeto, entre la fuente de Cabrahigos y el cerro de la Cruz, plantaciones que se verificaron algunos días después con la cooperación del Ayuntamiento, asistiendo á aquel acto, realizado sin carácter oficial, las mismas personalidades que concurren á la referida reunión y algunas más, y del cual dimos cuenta en el número de este diario, correspondiente al 24 del expresado mes de Febrero.

Desde entonces acá han transcurrido ocho meses, y aún no se ha nombrado, que sepamos, la Junta provincial, y sólo de vez en cuando se ha procurado que sean regados los arbolitos plantados en aquel sitio expresado, la mayoría de los cuales han prevalecido y continúan prosperando.

Como algunos de los señores que formaban parte de la Comisión organizadora ya no residen en esta localidad, entre ellos el Presidente Sr. De la Torre, por haber sido trasladado á otros puntos, en virtud de los cargos oficiales que aquí desempeñaban, resulta que ni aun la citada Comisión se halla completa.

Dada la importancia que ha de tener la mencionada Asociación, cuya misión principal es la de hacer propaganda en favor de la causa forestal é inculcar á los niños (y aun á los mayores) el amor al árbol, estimamos que sería conveniente se convocase á nueva reunión para constituir cuanto antes la Junta que había de dar impulso á la creación definitiva de repetida Sociedad, y, una vez hecho ésto, se dedique á organizar en nuestra ciudad la *fiesta del árbol*, ya que por lo avanzado de la época no pudo celebrarse en el año pasado con la solemnidad y carácter que debe darse á dicha fiesta considerada ya como nacional.

De esperar es que no se abandonará por más tiempo tan importante iniciativa, como tantas otras han sido aquí completamente olvidadas, debido á la incuria y apatía que es común entre los distintos elementos que integran nuestro vecindario.

Agricultura y mercados.

Comunicaré á los lectores de esta sección que, como el barómetro sigue marcando lluvia, y ésta cae por casi toda la península hace más de una quincena, se hallan muy paralizadas las operaciones de siembra. En las regiones del norte hay una baja grande termométrica, haciendo, por tanto, un tiempo duro y seco, con gran perjuicio también para el comienzo de sementera.

Los precios de mercados continúan *in statu quo*. Los grandes negocios escasean, y las entradas de granos van también disminuyendo, debido á ser la época de siembra y mantenerse firmes los *vendedores*.

En los *compradores* hay también abstinencia, esperando la mejora de precios.

Cotizaciones de mercado en Madrid de diferentes especies.—Estos precios son muy interesantes á los vendedores y compradores toledanos, por la continua relación de negocios que tienen con el mercado madrileño.

Cereales.—Trigo, de 10,50 á 11 pesetas fanega; cebada, de 5,25 á 5,50; centeno, á 8, y avena, de 4,50 á 5.

Harinas.—Marca 1.^a, á 36 pesetas los 100 kilos; 2.^a, 34; 3.^a, 25, y 4.^a, 18.

Ganados.—Vacuno: cebones, 1,72 pesetas kilo; toros, 1,75; mediano, de 1,59 á 1,65; vacas, 1,74. Terneras castellanas, de 25 á 30 pesetas arroba; montañesas, de 20 á 22,50; de la tierra, de 19,25 á 21,20; gallegas, de 17,50 á 18,75. Lanar: carneros, á 1,50, y corderos, á 1,70.

Aves.—De 7 á 8 pesetas uno los pavos; gallinas, de 3 á 3,50, y pollos, de 2 á 2,50. Huevos, de 12,50 á 13,25 el 100, de castilla.

Caza.—Perdices, de 2,25 á 3,25 par; conejos, de 2,50 á 3,50; liebres, de 4,50 á 5,50.

Vinos.—De la tierra, de 5 á 6 pesetas arroba.

Aceite.—De 14,50 á 15,50 pesetas arroba.

*
**

Mercado toledano.—Por regla general se valúa:

Granos y cebada.—Entre 18 y 19 reales fanega; candeal, de 39 á 40; jeja, á 37; avena, á 17, y centeno, á 26.

Vinos.—De 16 á 18 reales arroba.

Aceite.—De 54 á 58 reales arroba, con pocas demandas.

SANTOS.

Apuntes universitarios (1).

La decadencia de España.

I

Desde há mucho tiempo se han levantado de la general indiferencia española hombres de sano espíritu y corazón generoso para laborar por nuestra reconstitución patria.

Dos preclaros ciudadanos nos marcaron con el cincel de su talento los dos caminos á seguir para que esta vieja matrona recuperara vitalísimas fuerzas nacionales, perdidas en las luchas por un ideal bélico, causa importantísima de nuestras quiméricas victorias, que poco pesan en la balanza de nuestro decaído poderío. Eran Villaverde y Joaquín Costa.

Villaverde, con su monumental *Política económica reflexiva*, presentaba al pueblo hispano, como nuevo Mesías bíblico, una venturosa prosperidad si desterraba los dos más grandes atavismos que registra la Historia: la esperanza en nuestro valor y la confianza extremada en nuestros medios de defensa. En verdad que el primero de estos males no ha sido lo necesariamente comprendido para que proscribiéramos esas leyendas fabulosas, esa tradición pletórica de héroes, no superados jamás en los siglos de la Humanidad, con que parciales escritores han constituido la Historia que, en su sentido más amplio y casi general, Cicerón llamó *magistra vitae*; y Cervantes, émula del tiempo, testigo de lo pasado, ejemplo y aviso de lo presente y advertencia de lo porvenir.

¿Y de qué nos ha servido también

(1) Primera parte del trabajo publicado en nuestro apreciable colega madrileño *Ejército y Armada*.

notar el encumbramiento de otros pueblos, dotados de hábiles economistas en la poltrona de Hacienda, si nosotros, meros especuladores de la rutina, nos hemos contentado en sostener el pauperismo de la raza, confiando en los recursos del Tesoro, como si éste floreciera y no tuviera urgentes necesidades más dignas de estudio que salir á su paso, como han hecho todos los petulantes arbitristas de España, con el trivialísimo arte de empeñar las joyas de la Patria y darlas al mejor postor en pública subasta?

Joaquín Costa, cuya memoria nos infunde respeto y veneración, con su *política hidráulica*, marcaba la ruta que debíamos tomar «si no queríamos perder en la que siguen los estados moribundos». Uno y otro Maestro, olvidados ya, dejaron sentada una Escuela que, discípulos predilectos, continúan sosteniendo con sus ideales embebidos en aquellas proféticas bienandanzas.

Mas la evolución es la vanguardia de la revolución desde arriba, que quería hacer el Sr. Maura desde el Poder, en este pueblo ingobernable del que tanto se quejaba el austero pensador del Moncayo. La evolución, hoy día, está en la Escuela, en el templo del Saber, y hay que desengañarse; los falsos patriotas nos dan conceptos equivocados de lo que es la vida española, reducida al cotidiano batallar por el cocido. El patriotismo ha descendido del corazón al estómago, y, apenas suena en nuestro oído esa grata palabra, sentimos una melancolía de dolor en el dulce arrebató de nuestro juvenil españolismo.

Y sin ser escéptico, ni pesimista, ni aun ilusionista, no obstante abroquelarnos en los hermosos años de nuestra adolescencia, esperamos ver con fundamento los resultados beneficiosos que animosa juventud ha de sacar al escuchar la juiciosa sintaxis del docto Catedrático de la Universidad Central don Juan Ortega Rubio.

Llevamos unos días de curso oyendo las explicaciones de dicho culto Profesor sobre la Historia de España, y en un aula llena de cerebros jóvenes es donde hemos aprendido á conocer dónde radica el verdadero patriotismo, en el concepto más puritano de la palabra: en la *verdad*.

LUIS GIL PÉREZ DE TRASMERA.

TOROS

La del Montepío.—Pastor y «Cocherito».—Seis de Pérez de la Concha.

(6 noche, 22 Octubre.)

¡Se acabó, se acabó!, como dice Corbina el de mi pueblo.

Se ha terminado con la fiesta de hoy la temporada formal taurina de mil novecientos once. De este curso *académico-taurínico* hará el balance dentro de unos días, cuando registre mis papeles. A la ligera, *telefonaré* mis impresiones-revisteriles. Esperen crítica.

Tarde nublada y más que fresca. Entrada muy buena. Hacen cuadrillas paseo, siendo ovacionado el *Cochero*, que responde montera en mano. Expectación.

Primero.—*Espejito*, negro zaino. Bien criado. Cuatro varas, saliendo en todas rebotado y suelto, por una caída. En quites solamente *Cochero*, en uno á *Melones chico*. Resentido de los cuartos traseros pasa el torillo á palos. *Moreno de Valencia* prende llegando divinamente, aunque resulta pasado el par. Plácido pone otro abierto y acaba Emilio con otro al encontrón.

Pastor hace faena movida, molestado por el aire, sin arte y sólo á defenderse, á su modo especial. De largo, atiza un pinchazo saliéndose; nuevos pases y una estocada perpendicular, saliendo rodando espada y echándose el de Pérez. (Palmas de los madrileños).

Segundo.—*Tambor*, negro bragao. Sale con pies y *Cocheo* escucha gran justa ovación toreando por verónicas, por lo clásicas y paradas. El bicho arranca bien á los montados, todo en tercios del 5 y 6 y recibe cinco medianos puyazos de *Ceniza* y *Fabián*, logrando palmas *Vicente* y *Castor* en quites.

El de Bilbao cede los palos al de la *blusa*, agarrando el primero un palillo bajo, por extraño del toro, después de dos artísticas pasadas en falso, y pone tres palos á un tiempo. Finaliza Pastor con uno superior al cuarto. (Ovación).

Coge trastos *Cocheo*; retira al personal y completamente sólo torea tranquilo á una cuarta de los pitones, tocando testuz al rematar algunos pases. Señala un buen pinchazo; otro mediano yéndose y, toreando sobre ambas manos bien, atiza un tercero alargando brazo; media bien puesta, sin hacer nada el toro por él, y concluye con certero desca-bello. (Palmas y.... de lo otro).

Tercero.—Atiende por *Lulú*, no la de *Lirio entre espinas*. Negrito también, pero con menos chichas que los otros, aunque con más cuerna. Topando y yéndose de la pupa le dan cinco sangrías *Melones* y *Cuatrodedos*, no habiendo ocasión de lucimiento por parte de los directores. Fallece un potro.

En banderillas se resiente el torete, que no puede ni con la *cola*. Parean regular *Palamino* en los suyos y *Negrón* por lo mediano.

Vicente muletea al principio cerca al burel, que está incierto y con la cabeza cerrada. Sigue desconfiado—¿por qué?—el bicho necesita que le lleguen y le ahormen; el madrileño no lo hace y la faena resulta pesada, haciéndolo todo el peonaje. ¡Aburrimento! Una pinchadura delantera, saliendo de naja, y se acuesta la res en medio de vómito y de una pita regular.

Cuarto.—Negro zaino, *Portugués* de nombre y pequeño como el arrastrado. Quedadote toma el percal de *Cocheo*, que da cuatro lances, dos de ellos buenos. (Palmas). Humillando, acepta el de Pérez de la Concha cinco lanzazos de las plazas montadas, derribando dos veces. *Fabián* Bilbao agarró un puyazo en lo alto, aunque metió media vara de garrocha.

Tampoco hubo alegrías en los señores maestros. *Castor* Ibarra quiere banderillar, y al oponerse alguna parte del *respetable*, desiste el muchacho, haciéndolo *Muñagorri* y el *Pulga de Triana*, aquél muy bien y éste medianamente y poco decidido, bien es verdad que el toro se tapa la entrada. *Cocheo*, completamente sólo, ejecuta una faena de muy torero, tocando las puas en los remates. Se hace con el toro, poniéndole bueno de veras, no sin aguantar con vista una colada. ¡Hecho un maestro! ¡Muy torero! Sin ceñirse, al tiempo de reunir, largó una casi entera en lo alto. (Ovación al torero).

Quinto.—Llámase *Chamicero* y es berrendo en colorao, botinero. Continúan los aplausos al bilbaino. Pastor abre el percal y al primer convite se le marcha el *amigo*. Cuatro linternazos y un refileón de los hermanos *Melones* y *Farnesio* componen el primer tercio (bueno de verdad el último de *Paco*). En todos se fugó el berrendo y no hubo más que un quite de Pastor eficaz. Mal apañado por los valencianos *Negrón* y *Morenito* pasamos al otro acto. Pastor comienza con la izquierda, encorvado. El toro se le queda. Dos altos, tres ayudados y dos derechos, hacen la labor del de Madrid, en la que no vimos al *Vicente* de antes de sus pupas, y dando á la carrera su saltito (y cubriendo la faz del bicho con la franela), metió el hombre una torcida y contraria, de la que el animal murió para siempre. ¿Qué es eso, gran ídolo?

Sexto.—*Cartujano*, negro zaino. El más gordo de todos los corridos, gordo y fino de tabos.

¿Qué digo, señores?, pues ya me mareo, son las cinco y media, y entre tal jaleo, ni oigo, ni alcanzo al correo. Felipe

Salsoso, al toro siguiendo, le mete un puyazo, y es tal el meneo, que al pobre le atizan cerca de un brazuelo, que al hacer *Melones* el segundo intento, se declara manso el bicho portento, y el bueno de usía opta por el fuego. *Armilla* y *Purgita* se encargan de hacerlo, y con los cohotes—que suenan muy tieso—tuestan la divisa y también el suelo. ¡Señor, qué corrida la de los toreros! Con pitos y flautas mudaron el tercio, y á terminar penas nos salió el *Cocheo*, que al burel, tranquilo, le dió un muleteo propio de quien sabe, propio de un maestro. ¿Que silban? ¿Que silben! Son los dos mil necios que vien los domingos con sombreros nuevos á lucir el cutis y á que los miremos. Un pinchazo hondo, arriba, en lo recto, atro más abajo (¡no me gusta eso!) y.... por fin mi *Castor* acertó al momento con una estoda de encontrón y efecto.

¡Adiós, temporada; adiós, madrileños, que Dios les de suerte el próximo invierno, é ídem á los nenes que marchan á México! Yo, lío los trastos para irme al correo, y saben me tienen muy suyo, en EL ECO.

VERDE Y ORO.

Madrid 22 Octubre 1911.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Santa Olalla.—M. L. S.—Conformes con sus indicaciones; á la mayor brevedad remitiré recibo que solicita.

Cervera.—S. del A.—Remitido lo que pide; dígame qué expediente desea.

Ventas con Peña Aguilera.—E. P. y M. L.—Es la ocasión de recomendar la suscripción, cosa que en su cometido ocupa, después de la información, el primer lugar.

Torrijos.—E. Y.—No siendo muy extenso puede mandarlo, ya sabe que nuestro principal objeto es informar al público de todo cuanto á Toledo y su provincia se refiere, pero no olvidando las dimensiones de nuestro diario.

NOTICIAS

Se encuentra en esta ciudad nuestro querido compañero el joven é ilustrado periodista toledano que desde hace unos meses reside en Madrid D. Adoración Gómez Camarero, á quien hemos tenido el gusto de abrazar en esta Redacción.

El objeto principal de su viaje es el de dar curso á una instancia que presenta á la Excm. Diputación provincial, y cuya petición creemos que será atendida por nuestros Diputados.

Hállase restablecido de la enfermedad que ha padecido recientemente el Gentilhombre de S. M. el Rey, Ilmo. Sr. D. Antonio Gil Alvaro de Trasmiera, padre de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa D. Luis Gil Pérez de Trasmiera, á quien con este motivo reiteramos nuestro parabién.

El Club ciclista toledano, en Junta general recientemente celebrada, acordó verificar una excursión el domingo próximo al pueblo de Illescas.

Las bases y listas de inscripción se hallan

expuestas en el domicilio del socio don Ramón Corrales, Airosas, 7.

La excursión partirá de dicho punto á las siete de la mañana del expresado domingo.

La Comisión inspectora de la Junta local de reformas sociales giró sus visitas de inspección el día 23 del corriente en cumplimiento de su cometido, no saliendo muy satisfechos por encontrar multitud de deficiencias en el cumplimiento de las leyes por parte de los industriales, y muy especialmente de la confitería de D. Juan Martín Burriel, Martín-Gamero, 11, la cual se encuentra de una manera exagerada fuera de la ley de higiene.—J. A.

Ha sido trasladado á la Dirección general de Propiedades D. Luis Gil Pérez de Trasmiera, Oficial 4.º de la Sección de Alcoholes de esta provincia.

Si queréis calzado fuerte para vuestros hijos, y suizo de abrigo para los mayores, en casa de *Garijo*, Zocodover, 10.

Ha sido nombrado Oficial 2.º de la Administración de Contribuciones de esta provincia D. Cristóbal Pérez Girones.

Contribución territorial.—Urbana.—En el Boletín Oficial núm. 254, correspondiente al día de ayer, se publica la Circular de la Administración de Contribuciones de esta provincia, fecha 10 del actual, referente al cupo y demás cantidades que han de repartir las Comisiones de evaluación y los Ayuntamientos de la misma, entre los contribuyentes de sus respectivas localidades, por Contribución territorial sobre la riqueza urbana para el próximo año de 1912.

Para mañana se anuncian en el Teatro de Rojas *Las viudas alegres* y *Los corridos*.

La Gaceta del 23 del actual publica una Real orden del Ministerio de Hacienda, fecha 14 del mismo, resolviendo expediente sobre interpretación y alcance de la disposición séptima de la Ley de Presupuesto de 29 de Diciembre último.

Hace falta un aprendiz adelantado en fotografía.

Lucas Fraile, Zocodover, 9.

REGISTRO CIVIL.—Día 25.—*Defunciones*: Eugenio González Sánchez, de setenta y cinco años de edad; Aurelio Calvo Quirós, de dieciocho, y Emilia Ramírez Rodríguez, de cuarenta y siete.

Nacimientos: Cecilia Díaz Guijarro y José Gutiérrez Caro.

Hoy han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 14 (3.082 kilogramos); terneras, 1 (73), y carneros, 42 (435,500).

TOLEDO

Gutenberg, Imprenta Moderna de A. Garijo. Capuchinas, 2, teléfono 89.

CEMENTOS PORTLAND "AYALA," CALES HIDRÁULICAS ARTIFICIALES CALIDAD GARANTIDA

Fábrica situada en La Cañada, primera estación que se encuentra en la línea del ferrocarril de Ciudad Real á Badajoz.

CORRESPONDENCIA:

José Ayala y López.—Cañada de Calatrava.

TELEGRAMAS:

Ayala.—Cañada de Calatrava.

NOTA.—Para revestimiento de calderas, construcción de hornos, chimeneas y otros usos industriales, se suministran Arcillas eminentemente refractarias.

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración, Capuchinas, 2 (Imprenta). Teléfono 89.

25 ejemplares, 75 céntimos.—No se publica los días festivos.

Número suelto, 10 céntimos; ídem atrasado, 25.

LOS PAGOS POR ADELANTADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.—TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, á cargo del doctor García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 1 á 2, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días, de 2 á 4. Atocha, 66, 1.º

¡ATENCIÓN!

EN LA SALCHICHERÍA DE

EDUARDO BAYO BEJARANO

Zocodover, 45 (bajo los Portales)

hay existencias de lomo de cerdo, chuletas, adobado, solomillos, riñones y filetes, á 3 pesetas kilo.—Magro y lenguas, á 2,50 ptas.; asadura, costillas y tocino, á 1,75 ptas.; salchichas blancas y encarnadas (especialidad de la casa) de lomo puro, á 2,50 ptas.; se acaba de recibir el rico pimentón murciano, especial para embutidos.

SE VENDEN

viandas, granos y semillas; harina de cebada y avena superior para pienso, en esta temporada, para los caballos de lujo.

Alpargatas y calzado de abrigo de todas clases.

Casa de Garijo

Zocodover, 10

Antigua Confitería "La Lechuguina,,

de

Juan Martín Burriel

11, Martín-Gamero, 11.—TOLEDO

Variado surtido en pasteles, dulces, yemas, bombones, caramelos y cajas para bodas y bautizos.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.

DISPONIBLE

Angel Araque

ZAPATERIA

Comercio, 30, Toledo

CALZADO DE LUJO

PRECIOS ECONÓMICOS

Sr. Secretario del Ayuntamiento de